

Jahresbericht 18-19

Fraktion Werken-Lehrpersonen

KLT

Die Vorbereitungen und die Durchführung des KLT bildeten wie jedes Jahr einen Schwerpunkt in der Fraktionsarbeit. Aufgrund der umgestalteten Tagesstruktur (Fraktionsversammlungen neu am Nachmittag) wurde die Morgenveranstaltung mit allen Fraktionen sehr gut besucht, hingegen mussten die Fraktionsversammlungen, auch die der Werklehrpersonen, durch die Verschiebung auf den Nachmittag Besuchereinbussen hinnehmen.

KLT 2019

Die Planung und Herstellung der Dekoration der Stadthalle für den KLT 19 sowie die Suche nach einer neuen, attraktiveren Räumlichkeit für die Fraktionsversammlung (mit dem Mehrzweckraum des Spitals Olten steht neu eine tolle Alternative zur Verfügung) beanspruchte einen Teil der insgesamt sechs Sitzungen der Fraktionskommission.

Lektionseinbussen

Mit der Umsetzung der neuen Stundentafel zeitgleich mit der Einführung des LP21 musste für das Fach Werken auf der Primarstufe mit grossen Lektionseinbussen gerechnet werden. (Die Lektionszahlen für den Bereich Gestalten erlauben den Schulleitungen einen Spielraum). Am KLT wurde dazu eine Umfrage gestartet, an der 71 Lehrpersonen teilnahmen. Die Auswertung zeigte: Für 60.5 Prozent blieben die Wochenlektionen pro Klasse unverändert (4 Lektionen), für 39.5 Prozent fallen Lektionen weg. Die Reduktion, die bis zu 25 Prozent eines Pensums betragen kann, wird weiterhin kritisch beobachtet.

Mitgliedertreffen

Das Mitgliedertreffen der Fraktion gehörte erneut zum festen Bestandteil des Jahresprogramms. Dabei stand der Gedankenaustausch, eingebettet in einen Weiterbildungsanlass, im Vordergrund. Ruth Bernasconi vom Vorstand organisierte für den 22. Mai einen Besuch der Kuny AG Bandweberei in Küttigen (AG) und konnte 19 Lehrerinnen zu einer eindrücklichen Betriebsbesichtigung begrüssen.

Aus- und Weiterbildung TTG

Die Aus- und Weiterbildung TTG an der PH FHNW beschäftigte die Fraktion und die Kantone der PH FHNW (BS, BL, AG, SO) und wird Thema bleiben.

Lisa Leibundgut